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Вторник, 24 декабря:
днём +4ОС , ночью +3ОС;
давление (мм рт. ст.) 
749; ветер (м/с) 5, юго-
восточный, дождь.
Среда, 25 декабря:
днём +2ОС, ночью +1ОС;
давление (мм рт. ст.) 
749; ветер (м/с) 4, вос-
точный, небольшой 
дождь.

Четверг, 26 декабря:
днём +3ОС, ночью -1ОС;
давление (мм рт. ст.) 
748; ветер (м/с) 3, юго-
восточный, облачно.
Пятница, 27 декабря:
днём +4ОС, ночью +2ОС;
давление (мм рт. ст.) 746; 
ветер (м/с) 1, восточный, 
небольшой дождь.

 ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

 ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

 ЮБИЛЕЙ

В Алексеевке военком при по-
становке на учёт внимательно 
изучил военный билет вер-
нувшегося со службы домой 
старшины Филиппа Семенца, 
отметил его собранный вид, 
расспросил об армейских 
буднях. А когда тот вышел из 
кабинета, позвонил председа-
телю колхоза «Родина» Григо-
рию Квиткину:   

— Ты этот кадр не упусти!
Что он имел в виду?
Сельский парень из хутора 

Бондарева Филипп Семенец с 1958 
года служил за границей, в Венгрии. 
Выполнять воинский долг за преде-
лами Отечества отбирали парней 
волевых, решительных, с развитым 
чувством патриотизма, подлинных 
наследников воинской славы отцов, 
покоривших гитлеровскую Германию. 
В той атмосфере Филипп стремился 
стоять в ряду примерных  воинов, что 

было замечено. Его избрали комсоргом 
роты, затем — батальона. Это значило, 
что парень умеет сказать веское слово, 
сплотить сослуживцев на доброе дело, 
организовать встречу, сам покажет 
пример в знании устава, в боевой под-
готовке и знании материальной части. 
Среди воинов-автомобилистов это 
имело решающее значение.

Председатель колхоза внял совету 
военкома. Посадил парня на новень-
кий ГАЗ-51, доверил командировки 
за пределы области. Одна из них 
была в Подмосковье, на Люберецкий 
завод сельского машиностроения. 
Там Филипп загрузил стогометатель 
и отправился восвояси. При въезде в 
Москву увидел запрещающий знак, но 
указателя на объезд не было. Время 
терять не стал — дома ждут такой 
нужный агрегат. Порулил прямо, тут 
же за углом инспектор ГАИ выписал 
ему штраф в один рубль и отпустил по 
прямому маршруту. Парень даже не 
огорчился — не задержится в пути.

К Семенцу по-прежнему при-
сматривались и убедились, что он  
первоклассный автомобилист и спо-
собный организатор. Его назначили 
колхозным инженером по технике 
безопасности, избрали секретарём 
комсомольской организации. В это 
же время у Филиппа началась новая 
жизненная стезя: он женился. Как-то 
на свадьбе родственников загляделся 
на привлекательную учительницу 
Зинаиду Ситник и предложил её 
проводить. Та не возражала. Да и 
как возразишь статному симпатич-
ному парню с пышной шевелюрой! 
Началось сердечное знакомство, че-
рез год ухаживаний продолжившееся 
свадьбой. 

К 1970 году Семенец стал при-
знанным комсомольским вожаком. 
Общительный и деятельный парень 
завоевал расположение подавляюще-
го большинства колхозников. 
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Филипп Егорович вместе с внуком Александром Аверьяновым рассматривает семейные снимки и вспоминает 
забавный эпизод из председательской жизни.

АЛЕКСЕЕВСКИЙ КАРАТИСТ СТАЛ ТРЕТЬИМ НА ПЕРВЕНСТВЕ СТРАНЫ  (стр. 7)

Президент ответил 
на вопросы журналистов

По инициативе представителей Общероссий-
ского народного фронта в Алексеевском город-
ском округе и Красненском районе, как и на всей 
Белгородчине, в библиотеках состоялся про-
смотр ежегодной большой пресс-конференции 
Президента России Владимира Путина в прямом 
эфире и последующий обмен мнениями. 

Глава государства донёс до журналистов и 
граждан страны сложность окружающего нас 
мира, подчеркнул, что нет простых ответов на 
актуальные вопросы, заявил о необходимости 
цивилизованного взаимодействия при их об-
суждении и решении.

Поднятые представителями СМИ темы, будь 
то проблемы экономики, здравоохранения, пен-
сионного обеспечения, «мусорная» реформа, 
борьба с насилием в семье, Президент  обсуждал 
содержательно и со знанием дела.

 Соб. инф.

30
 ЦИФРА

учащихся вузов региона стали победителями 
конкурса «Лучший студент года», учреждённым 
фондом «Поколение». Все они в течение года будут 
получать стипендии первой и второй степени (15 
и 10 тысяч рублей соответственно). 

Стипендия фонда «Поколение» «Лучший сту-
дент года» учреждена на территории Белгородской 
области с 2002 года. За это время её обладателями 
стали 2904 человека. Им выплачено более 82,5 
млн. рублей.

 К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

Межрайонная ИФНС России № 1 по 
Белгородской области сообщает, что приём и об-
служивание налогоплательщиков в Инспекции 31 
декабря (вторник) будет осуществляться до 17.00.
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  ОБРАЗОВАНИЕ

Школа «секретных агентов»
Думаю, многие из вас 
слышали о школе ско-
рочтения, открывшейся 
в Алексеевке около года 
назад. И сразу же воз-
никают вопросы: что это 
такое, кто ею руководит, 
чему здесь обучают и, 
главное, в каком возрасте 
её можно посещать?

Первый тренинговый 
центр, занимающийся 

развитием всех интеллектуаль-
ных способностей (памяти, речи, 
внимания, мышления, чтения) у 
взрослых и детей от четырёх лет, 
появился в России ровно десять 
лет назад в Златоусте Челябин-
ской области. Основали его два 
друга — Данил Костромин и Ва-
дим Хабиров. На сегодня — это 
крупнейшая сеть школ скороч-
тения и развития интеллекта. В 
295 городах России и стран СНГ 
открыты более пятисот учеб-
ных центров. Один из филиалов 
школы действует в нашем горо-
де. Руководит учебным центром 
Виктория Гайворонская — хруп-
кая, скромная, но очень целе-
устремлённая девушка, мама 
двух сыновей. Виктория окон-
чила Алексеевский колледж, 
факультет социальной педагоги-
ки. В процессе учёбы увлеклась 
психологией, это и определило 
её дальнейший выбор: Борисо-
глебский государственный пед-
институт по специальности пе-
дагог-психолог.

— По профессии работать не 
пришлось, — рассказывает   собе-
седница, с которой мы встретились 
в редакции. — Но однажды в соцсе-
тях пришло приглашение создать 
школу скорочтения и ментальной 
арифметики. Предложенные 
условия не устроили, но сама идея 
зацепила. Стала искать подобную 
компанию, вызывающую доверие. 

Так на глаза попался центр IQ 007. 
И работа закипела. В аренду 

были взяты два кабинета в зда-
нии центрального Сбербанка, 
тщательно подбирались ли-
тература, учебные пособия, 
параллельно шло обучение но-
вому направлению. Появились 
первые воспитанники, вместе с 
ними — педагоги. Сейчас, спустя 
год, школа арендует пять ка-
бинетов, с детьми занимаются, 
помимо Виктории, три педа-
гога — Снежана Калашникова 
(грамотное письмо, ментальная 
арифметика), Наталья Климова 
(скорочтение) и Инна Хардина 
(интеллектуальный англий-

ский). В филиале школы есть 
свой менеджер, которая пре-
красно справляется со своими 
обязанностями — Анастасия 
Серищева.

— Сейчас наш центр посещают 
84 ребёнка, перед этим выпусти-
ли 30 воспитанников, — продол-
жает Виктория Гайворонская. 
— Время обучения — шесть ме-
сяцев. Главная цель заключается 
в том, чтобы не только научить 
ребёнка быстро читать, но и соз-
дать ему прочный фундамент для 
дальнейшего обучения, развить 
внимание, все виды памяти, логи-
ку, воображение, навыки работы 
с большими объёмами различной 

информации, так необходимыми 
в современном мире. 

Захотелось заглянуть в эту 
школу. И вот я поднимаюсь по 
лестнице к заветной цели. Перед 
глазами табличка, сообщающая, 
что школа скорочтения и раз-
вития интеллекта находится на 
«(2+2) — 1» этаже. Уже необычно. 
Вот и нужные мне кабинеты. 
Приоткрываю дверь одного из них. 
Класс большой и очень светлый. 
Справа — большая фигура  агента 
Лиса — яркого запоминающегося 
персонажа, призывающего всех 
совершенствовать свой интеллект. 
Лис-шпион — хитрый и ловкий, но 
при этом очень открытый, добрый, 

Хитрый Лис собрал на ВДНХ людей, объединённых общей целью: основатели школы скорочтения 
Вадим Хабиров (слева) и Данил Костромин (справа), руководитель Алексеевского филиала Викто-
рия Гайворонская с мужем Сергеем.  

позитивный и дружелюбный. 
Именно этот персонаж, этакий 
Джеймс Бонд с хвостом, является 
логотипом школы. А вот за партой 
оживлённо о чём-то беседуют два 
мальчика. Оказалось, обсуждают 
прочитанное. Никита Аверьянов 
учится в основной школе № 5, 
Тимофей Николаев — в средней 
школе № 7. Оба недавно посеща-
ют школу скорочтения, но им, без 
сомнения, здесь нравится.

— Мы стали лучше читать, бы-
стрее соображать, — наперебой 
рассказывают мальчишки. — С 
удовольствием занимаемся и с 
нетерпением ждём следующего 
занятия.

В начале ноября в Москве на 
ВДНХ в историческом павильоне 
«Россия — моя история» состоя-
лась международная олимпиада. 
600 полуфиналистов со всех 
уголков страны, прошедших от-
борочный онлайн тур, приехали 
бороться за достойные призы: 
путёвки в детский оздоровитель-
ный лагерь «Артек», IPad, Apple 
watch. В этом масштабном ме-
роприятии принимали участие 
трое алексеевцев: Александр 
Шинкоренко, Анна Ерохина и 
Семён Ожерельев. Они награжде-
ны дипломами полуфиналистов с 
подписью Анатолия Вассермана, 
присутствовавшего в жюри.

— Очень гордимся ребята-
ми, — делится с нами Виктория 
Гайворонская. — Они для нас — по-
бедители. Спасибо их родителям, 
что нашли возможность подарить 
своим детям шанс проявить себя 
на мероприятии такого уровня.

Ну, а мы хотим пожелать 
школе дальнейших успехов. Пусть 
в сердцах воспитанников вы 
будете добрыми наставниками и 
друзьями. 

Татьяна ДЕВИЦЫНА.
Фото из архива 

семьи Гайворонских.
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К тому времени он окончил 

Купянский автомеханический 
техникум. Председатель прав-
ления пригласил его в кабинет и 
заявил:

— Мы с тобой достаточно пора-
ботали. Буду рекомендовать тебя 
секретарём парткома.

Избрали партийным вожаком 
на общем собрании. Работа 
началась более масштабная и 
ответственная, но привычная — с 
людьми. Колхоз в то время раз-
ворачивал специализацию по 
свинооткорму. Филипп Егорович 
бывал на фермах и в поле, узна-
вал настроение людей, условия их 
труда и соревнования. Проблемы 
поднимал на партийных и 
общих собраниях, настраивал 
полеводов и животноводов на 
получение высоких результатов. 

В 1974 году «Родина» опережала 
родственный по профилю колхоз 
имени Чапаева, производя по 130 
центнеров свинины на сто гекта-
ров сельхозугодий. Его старание 
отметили орденом «Знак Почёта». 
Филипп Егорович уже учился на 
последнем курсе Высшей партий-
ной школы при ЦК КПСС. 

На беседу его пригласил 
первый секретарь горкома КПСС 
Леонид Енин и промолвил:

— Слышал, ты собираешься для 
семьи купить «Москвич». Пока 
отложи это дело. Будешь ездить 
на колхозной «Победе».

Так назвал он персональный 
автомобиль председателя колхоза 
«Победа», пересесть в который 
и рекомендовал. После всех 
официальных процедур в марте 
1975 года  Филиппа Егоровича из-
брали руководителем хозяйства 
в Мухоудеровке. При этом Енин 
обратился к собранию:

— Думаю, поскольку своего 
жилья у председателя нет, вы ему 
построите дом. Да такой, чтобы 
он не меньше вашего работал и 
не хуже вас отдыхал…

Так и пошло. Дом построили. 
Правда, Семенец больше рабо-
тал, нежели отдыхал. Иной доли 
у председателей колхозов не 
бывало. 

В то время хозяйство специ-
ализировалась на выращивании 
уток. Вначале комбикорма 
получали по железной дороге 
на станции Засимовка, а потом 
стали готовить сами и добились 
желаемого результата: полу-
чили в год один миллион голов 
птицы. Одновременно шла мас-
совая застройка Мухоудеровки. 
Во имя закрепления кадров 
колхоз возводил дома для по-
леводов и животноводов. При 
том дефиците стройматериалов 
Филипп Егорович сумел найти 

канал связи для поставки си-
ликатного кирпича из Семилук 
Воронежской области. В резуль-
тате в Мухоудеровке появилась 
«маленькая деревня» — длин-
ная улица Дорожная. Выросли 
дома для колхозников в других 
местах села.

Организаторские способности 
Филиппа Егоровича проявились 
при сооружении музея Николая 
Станкевича. Он сумел убедить 
иловских мастеров-плотников 
взяться за дело, восстановить 
деревянное строение на старом 
фундаменте. Здание получилось 
на славу.

На председательском посту 
Семенец пробыл до 1990 года. 
Потом  возглавлял администра-
цию Мухоудеровского сельского 
органа власти. Так получилось, 
что некоторое время выполнял 
и прежние обязанности.  С 1997 
года — на заслуженном отдыхе, 

но формально. Его организа-
торские качества были тут же 
востребованы, избрали пред-
седателем совета ветеранов.  И 
он не отказывался, дорожил за-
просами общества. Об активной 
жизни мухоудеровских жителей 
почтенного возраста свидетель-
ствуют многие почётные грамо-
ты разных достоинств…

Теперь, в юбилейный год 
80-летия, можно бы спокойно от-
дыхать с Зинаидой Фёдоровной, 
с которой дружно прошли по 
жизни более 50 лет: дочери опре-
делены и живут рядом, четверо 
внуков и две правнучки в дедуш-
ке и бабушке души не чают. Если 
бы не травма тазобедренного 
сустава. Так хочется отбросить 
палку и зашагать свободно, что-
бы по-крестьянски управляться 
по хозяйству… 

Анатолий КРЯЖЕНКОВ.
Фото Александра Панченко. 
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Деятельность — 
разноплановая
Беседа с председателем избирательной комиссии 
Алексеевского городского округа Александрой Гончаровой

— Александра Ива-
новна, избирательная 
комиссия нового муни-
ципального образова-
ния создана в текущем 
году, однако выборов 
не проводилось, по-
этому она не была в 
центре внимания об-
щественности. Напом-
ните её структуру. 

— Да, первый состав 
избирательной комиссии 
Алексеевского город-
ского округа был сфор-
мирован в январе 2019 
года в количестве десяти 
членов с правом решаю-
щего голоса из предста-
вителей политических 
партий, общественных 
объединений, трудо-
вых коллективов. Срок 
полномочий — пять  лет. 
Всего же для обеспече-
ния процесса голосова-
ния, подсчёта голосов 
избирателей сформиро-
ваны 52 участковые из-
бирательные комиссии 
сроком  полномочий на 
2018-2023 годы. По со-
стоянию на 1 декабря 
2019 года  количество  
избирателей составляет 
50475 человек.

 Для обеспечения 
правомочности участ-
ковых избирательных 
комиссий регулярно ве-
дётся работа с резервом. 
В феврале текущего года 
по предложению поли-
тических партий он был 
пополнен на 111 чело-
век.

— Выборов в этом 
году не было. Чем тогда 
занималась комиссия?

— Это на первый 
взгляд деятельность ко-
миссии сосредоточива-
ется только на выборах. 
Между тем наша работа 
является разноплановой 
и охватывает различные 
группы участников из-
бирательного процесса. 
Во взаимодействии с 
избирательной комис-
сией Белгородской об-
ласти разрабатывались 
новые формы и методы 
обучения и правового 
просвещения. В первом 
полугодии проводились  
выездные обучающие  
семинары с участием  
членов участковых из-
бирательных комиссий и 
наблюдателей. С августа 
на базе облизбиркома 
создана система дис-
танционного обучения. 
Электронный ресурс по-
зволяет всем участникам 
организаторов выборов 
пройти тестирование на  

знание  норм избира-
тельного законодатель-
ства.

Отдельный блок ме-
роприятий был посвя-
щён подрастающему по-
колению. По традиции в 
период летних каникул 
в пришкольных лаге-
рях,  в оздоровитель-
ном лагере «Солнышко» 
проводились организа-
ционно-ролевые игры 
«Выборы». Всё прохо-
дило  по-взрослому, с 
соблюдением  изби-
рательных процедур и 
наличием атрибутов. 
Ребята с большим эн-
тузиазмом включались 
в «избирательный про-
цесс»: оттачивали про-
граммы кандидатов, со-
держащие предложения 
по устройству лагеря, 
охране окружающей сре-
ды; продумывали пиар-
ходы, оформляли пред-
выборные стенды.

В декабре 59 старше-
классников были пригла-
шены на отборочный тур 
муниципального этапа 
всероссийской олимпи-
ады школьников по во-
просам избирательного 
права и избирательного 
процесса.

— Вы отметили, что 
большое значение 
придаёте подготовке 
молодых избирате-
лей. Кроме названных 
форм, нашли другие  
для привлечения юно-
го поколения к актив-
ному волеизъявлению?

— Конечно. На терри-
тории городского окру-
га на базах образова-
тельных организаций, 
в библиотеках, а также 
в Алексеевском коллед-
же и агротехническом 
техникуме  более деся-
ти лет успешно рабо-
тают  клубы будущих и 
молодых избирателей. 
В текущем году положи-
тельная практика  нашла 
своё развитие в новом 
формировании — мо-
лодёжной избиратель-
ной комиссии. Работа 
членов этого избирко-
ма будет заключаться в 
реализации проектов, 
направленных на фор-
мирование осознан-
ного интереса юных и 
будущих избирателей к 
вопросам управления 
государственными и 
местными делами по-
средством  участия в вы-
борах.

В последнее время ор-
ганизация избиратель-

ного процесса движется 
навстречу новым циф-
ровым технологиям. В 
2018 году избирателям 
была предоставлена воз-
можность открепления 
по месту фактического 
пребывания с исполь-
зованием федерально-
го портала «Госуслуги», 
впереди —  голосование 
на цифровых участках.

— Несомненно, де-
ятельность комиссии 
опирается на опыт 
предшественников и 
ныне действующих ак-
тивистов. Можно на-
звать их лучших пред-
ставителей?

— В следующем году 
Избирательной комис-
сии Белгородской обла-
сти исполняется 25 лет. 
Хочется отметить, что на 
территории городского 
округа много неравно-
душных людей, которые 
не один год работали в 
избирательной систе-
ме. В числе их — первый 
освобождённый пред-
седатель избиратель-
ной комиссии района 
Андрей Белых, а также  
ветеран избирательной 
системы, 12 лет  руково-
дивший избирательной 
комиссией муниципаль-
ного образования, Юрий 
Ерофеев, длительное 
время  работает систем-
ным администратором 
Валентина Некравцева. 
Среди ветеранов участ-
ковых избирательных 
комиссий хотелось бы 
назвать Ирину Шку-
ренко из  Алексеевки, 
Любовь Дурносвистову 
и Любовь Саломахину 
из Ильинки, Валентину 
Гаврилову из Красного, 
Веру Цивенко из Божко-
ва, Людмилу Гетманскую 
из Колтуновки, Любовь 
Ожерельеву из Репенки.

Сегодня мы возлагаем 
надежды на наши моло-
дые составы, ведь впере-
ди пять лет избиратель-
ных кампаний.

Избирательный про-
цесс — это сложный ме-
ханизм, который вклю-
чает в себя огромные 
финансовые ресурсы 
и кропотливую работу 
членов   комиссий всех 
уровней. Надеемся, что 
наш взыскательный  из-
биратель получит мо-
ральное удовлетворение 
и от своего участия в го-
лосовании, и от его ито-
гов.

Беседовал 
Анатолий Кряженков.

Богатство добрых дел
  ПОЗИТИВ

На прошедшем 
недавно форуме 
гражданских иници-
атив в Алексеевском 
городском округе 
шёл заинтересован-
ный разговор о про-
явлениях активной 
жизненной позиции, 
подведены итоги 
созидательных дел  
и благих начинаний 
общественности.  

Во вступительном 
слове заместитель 

главы администрации 
городского округа Ольга 
Спивакова отметила, что 
на 1 декабря текущего го-
да в муниципальном об-
разовании действуют 12 
советов территорий, поде-
лённых по избирательным 
округам. В их структуру 
входят 75 ТОСов, 20 сель-
ских старост и 78 уличных 
комитетов. По сути они 
являются базой обще-
ственного самоуправле-
ния, которая определяет 
дальнейшие тенденции 
развития гражданского 
общества и является свя-
зующим звеном между 
населением и органами 
власти.

Начальник отдела моло-
дёжной политики админи-
страции городского округа 
Юлия Лозовая ознакомила 
собравшихся с граждан-
скими инициативами, они  
воплотились в движение 
«Волонтёры-медики» и 
в молодёжный форум 
«Точка роста».  Так, ме-
дицинское волонтёрство 
действует на постоянной 
основе, в его рядах 75 
человек, которые прошли 
обучение и практику в 
различных отделениях 
районной больницы. Они 
активные участники мно-

гих городских культурно-
массовых мероприятий, 
содействуют повышению 
престижности профессии 
медицинских работников.

Непосредственные за-
чинатели  и участники 
инициатив рассказали о 
подготовке и результатах 
претворения задумок 
в жизнь. Как правило, 
благие дела начинались с 
проектов разных уровней, 
которые представи-
тели общественности 
защитили. 

В результате благо-
устроена Аллея славы в 
память Героя Советского 
Союза Николая 
Афанасьевича Рубана на 
территории основной 
школы № 6, установлена 
детская спортивно-игро-
вая площадка в хуторе 
Городище, благоустроены  
центр села Тютюниково, 
пруд в хуторе Копанец и 
прилегающая территория. 
Новая зона отдыха в цен-
тре населённого пункта  
появилась после реализа-
ции проекта «Волшебный 
лес в селе Гарбузово».

Плодотворными стали 
результаты конкурса про-
ектов городского округа, 
в котором участвовали 
территории обществен-
ного самоуправления. 
Победители благоустро-
или в Пирогове Аллею 
памяти воинам-односель-
чанам, погибшим в годы 
Великой Отечественной 
войны, прилегающую 
территорию к часовне в 
Станичном, оборудовали 
новую игровую площадку 
в Иловке, тренажёрный зал 
в Красном. Идёт претворе-
ние в жизнь проектов по 
оформлению Доски почё-
та в Щербакове, установке 
бюста участнику боевых 

действий в Афганистане 
Владимиру Саломахину в 
Хлевище. 

В областном грантовом 
конкурсе одним из по-
бедителей стал сельский 
староста Луценково 
Александр Панченко, 
который инициировал 
проект по благоустройству 
территории, прилегающей 
к роднику Успения пре-
святой Богородицы. В 
Подсереднем по проекту 
«Единой России» благо-
устраивается братская 
могила и стела на месте 
завершения Острогожско-
Россошанской операции в 
январе 1943 года. 

При поддержке фонда 
президентских грантов в 
селе Советское установле-
на современная спортив-
ная площадка с уличными 
тренажёрами, резиновым 
покрытием и навесом. 
Здесь всё оборудовано для 
сдачи норм комплекса ГТО. 
На выполнение работ было 
выделено более одного 
миллиона рублей. Теперь 
жителям всех возрастов 
Советского и прилегаю-
щих сёл созданы хорошие 
условия для поддержки и 
повышения двигательной 
активности. Стар и млад 
могут принять участие в 
физкультурно-спортивных 
мероприятиях или само-
стоятельно позаниматься в 
свободное время.  

Форум достойно 
представил всех, кто за-
интересован в том, чтобы 
преобразить жизнь и 
реализовать идеи по бла-
гоустройству своей улицы, 
села, города — того, что 
мы уважительно называем 
малой родиной. 

Анатолий 
МАКСИМОВ.

Фото  Александра Панченко. 

Инициаторы проектов-победителей областного грантового конкурса ТОС (слева 
направо) Маргарита Добренькая (Красное), Елена Гончарова (Иващенково), Марина 
Смурыгина (Глуховка), Ирина Обельчак (Луценково) рассказывают о созидательных 
делах.
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О бюджете Красненского района 
Члены Муниципального совета 

Красненского района на очередном за-
седании утвердили бюджет района на 
2020 год и плановый период 2021-2022 
годов.

— прогнозируемый общий объём до-
ходов оценивается на 2020 год в сумме 
891918,9 тыс. рублей, на 2021 год — 
785732,9 тыс. рублей и на 2022 год — 

763548,6 тыс. рублей;
Общий объём расходов планируется 

на 2020 год в сумме 894734,9 тыс. ру-
блей, на 2021 год — 785732,9 тыс. ру-
блей, в том числе условно утверждённые 
расходы в сумме 7515 тыс. рублей, и на 
2022 год —  763548,6  тыс. рублей, в том 
числе условно утверждённые расходы в 
сумме 14522 тыс. рублей.

Прогноз расходной части бюджета муниципального района
«Красненский район» на 2020 год и плановый период 
2021-2022 годы

тыс. руб.

Полный текст решения Муниципального совета 
«О бюджете муниципального района на 2020 год 

и плановый период 2021-2021 годов» опубликован
 в сетевом издании «Газета-Заря31.ру» (gazeta-zarya31.ru)

Показатель оперативности

  БУДЬТЕ В КУРСЕ

Постановление Прави-
тельства РФ № 715 «О внесении 
изменений в Правила призна-
ния лица инвалидом» преду-
сматривает урегулирование 
вопросов, связанных с повы-
шением доступности услуги по 
первичному протезированию 
для инвалидов (вступило в силу 
15 июня 2019 г.). Благодаря ему 
введена норма, предусматри-
вающая раннее, в течение трёх 
рабочих дней, направление на 

медико-социальную экспертизу 
гражданина, находящегося в 
стационаре медицинской ор-
ганизации после перенесённой 
операции по ампутации (ре-
ампутации) конечности, нуж-
дающегося в первичном про-
тезировании, и проведение ему 
медико-социальной экспертизы 
в течение трёх рабочих дней 
с даты поступления данного 
направления. Это позволит в ко-
роткий срок рассмотреть вопрос 

об установлении инвалидности 
гражданину,  сформировать 
индивидуальную программу 
реабилитации и организовать 
процедуру обеспечения его 
протезом.

Александр ЖИДКИХ,
руководитель 
бюро №18 — 

филиала главного бюро
 медико-социальной 

экспертизы 
по Белгородской области.

Кадастровая оценка 
Проведение кадастровой 

оценки земель, особенно в ус-
ловиях современной рыночной 
системы, является актуальным. 
Четыре года назад в Налоговый 
кодекс вступили изменения, ко-
торые обозначили кадастровую 
стоимость объектов недвижи-
мости как налогооблагаемую 

базу. Причём был определён 
переходный период, в течение 
которого осуществляется 
перерасчёт налоговых сумм в 
соответствии со значениями 
кадастровой стоимости к 2020 
году.

Полный текст об особен-
ностях кадастровой оценки 

земель в нынешних реалиях, 
читайте на сайте газеты «Заря» 
(www. alex-zarya.ru). 

Наталья ЗЕЛЕНИНА,
государственный 

инспектор Алексеевского 
и Красненского района 

по использованию 
и охране земель.

Под видом сотрудников МЧС 
В Белгородской области 

мошенники орудуют под видом 
сотрудников МЧС. Об этом сооб-
щили в пресс-службе ведомства. 
Как стало известно, в региональ-
ное ГУ МЧС России обратились 
бизнесмены. Они рассказали, 
что к ним приходят незнакомцы, 
представляются сотрудниками 
ведомства, а затем сообщают, 
что проводится проверка по 
соблюдению требований по-
жарной безопасности. Выявляя 
нарушения, они предлагают не 
фиксировать их за вознагражде-

ние. При этом злоумышленники 
прикрываются именами дей-
ствующих сотрудников МЧС.

Главное управление МЧС 
России по Белгородской области 
напоминает о том, что о про-
ведении плановой проверки 
надзорные органы уведомляют 
проверяемое лицо не позднее 
чем за три рабочих дня до её 
начала, а о внеплановой — за 
24 часа. Отличить поддельную 
проверку от настоящей довольно 
просто: сотрудники ведомства 
вручают соответствующее рас-

поряжение, которое подписыва-
ется руководителем надзорного 
органа или его заместителем. 
Сообщать обо всех подобных 
фактах мошенничества нужно 
по телефону доверия 8(4722) 
39-99-99 или же обратиться в 
правоохранительные органы.

Николай ХАРЛАНОВ,
заместитель начальника 

отдела надзорной 
деятельности

 и профилактической работы 
по Алексеевскому 
городскому округу.

Переезд с трудоустройством 
Поиск работы вызывает не-

мало усилий со стороны как соис-
кателей, так и работодателей. Не 
всегда удаётся трудоустроиться в 
родном  населённом пункте. 

Органы службы занятости 
реализуют мероприятия по со-
действию безработным гражда-
нам при переезде и переселении 
в другую местность. 

Важно знать: переезд и 
переселение — различные фор-
мы поддержки. Переезд — выезд 
безработного в другую местность 
для временного трудоустройства 
по направлению органов службы 

занятости. Под переселением 
следует понимать выезд безра-
ботного гражданина и членов его 
семьи на новое место жительства 
для постоянного трудоустройства 
по направлению органов службы 
занятости по имеющейся у него 
профессии (специальности). 
Принципиальные отличия за-
ключаются в видах расходов, 
которые возмещает служба 
занятости.

На сайте управления по труду 
и занятости населения создана 
рубрика «Ищем работу» раздел 
«Поиск работы» (http://bel-zan.

ru/ishem-rabotu/), где размеща-
ются вакансии работодателей из 
других субъектов. База данных 
постоянно обновляется.

Для более полной информа-
ции и возможности получения 
данной государственной услуги 
безработным гражданам необхо-
димо до момента трудоустрой-
ства обратиться в городской 
центр занятости населения по 
адресу: г. Алексеевка, ул. Фрунзе,  
7, каб. № 4. Тел. для справок: 
4-61-18.

Анна СЕЛЕЗНЁВА, 
ведущий инспектор. 

Соблюдайте осторожность
Приобретая пиротехническую 

продукцию, обратите внимание 
на наличие  сертификата каче-
ства. Вся информация о произ-
водителе и товаре должна быть 
на русском языке. На изделиях 
повышенной опасности должны 
присутствовать предупреждаю-
щие надписи, ограничивающие 
возраст пользователей. 

Рекомендуется покупать 
пиротехническую продукцию в 
специализированных магазинах.

В точности соблюдайте ин-
струкцию по её эксплуатации. 

Запрещается использовать 
пиротехнические изделия 
лицам, моложе 18 лет (без при-
сутствия взрослых), механически 
воздействовать на пиротехнику, 
класть в огонь, применять её в 
помещении (исключение: бен-
гальские огни, тортовые свечи, 
хлопушки) и т. д. 

Применение пиротехнических 
изделий запрещается в поме-
щениях, зданиях и сооружениях 
любого функционального на-
значения; на территориях взры-
воопасных и пожароопасных 

объектов, в полосах отчуждения 
железных дорог, нефтепроводов, 
газопроводов и линий высоко-
вольтной электропередачи; на 
крышах, балконах, лоджиях, 
выступающих частях фасадов 
зданий (сооружений) и т. д.

Андрей КИЗКА,
старший дознаватель 

отдела надзорной 
деятельности 

и профилактической 
работы 

по Алексеевскому 
городскому округу.
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панорама

Гороскоп 
с 24 по 30 декабря

Овен
Сейчас есть возможность 

принимать сложные решения. 
Будьте решительны, что вы 
правы. Окружающие, которые 
будут пытаться вас переубе-
дить, вероятно, будут заблуж-
даться.             

Телец
Если есть шанс, возьмите 

отдых и займитесь тем, что не 
требует от вас предельной от-
ветственности и особых уси-
лий. Не отказывайтесь от суж-
дений более опытных коллег и 
советов старших по возрастно-
му критерию и званию.     

Близнецы
Следует оставить выясне-

ние взаимоотношений и поиск 
виновного. Помните о под-
держке связи с близкими и не 
отказывайтесь от предложен-
ной помощи. 

Рак
Будьте осторожны в реше-

нии вопросов в профессио-
нальной области. Покажите 
целеустремлённость, активи-
зируйте аналитические зна-
ния. Благоприятно удастся до-
делать начатую работу.          

Лев
Не бойтесь планировать бе-

седы с вышестоящими людь-
ми. Вы сможете провести их на 
достойном уровне, с выгодой 
для себя. Это хорошее время 
для проведения процедур, но-
сящих оздоровительный ха-
рактер.         

Дева
Готовьтесь к трудоёмкой ра-

боте и общению «по делу». Не 
нужно делать то, что вам не по 
душе. Это время благоприятно 
для всего, что связано с любов-
ными делами.          

Весы
Период благосклонен для 

укрепления позиций в профес-
сиональной сфере, знакомства 
с интересными людьми. На 
лучшем уровне пройдёт рабо-
чая встреча, и у вас всё хорошо 
получится, но проявите осто-
рожность при решении финан-
совых вопросов.           

Скорпион
В данное время откажитесь 

от заданий, которые требуют 
много энергии. Следует вы-
полнять работу детально и не 
торопливо. Этот период годит-
ся для всего, что связано с лю-
бовными делами.       

Стрелец
С новой стороны посмо-

трите на свои стремления и 
предпочтения, откажитесь от 
имеющихся страхов и недо-
разумений. Продуктивными 
окажутся деловые встречи и 
заключение важных соглаше-
ний.  

Козерог
Отвергайте негативные 

эмоции и большие физические 
нагрузки, питайтесь правиль-
ной пищей, больше бывайте 
на свежем воздухе с хороши-
ми людьми. Не берите на себя 
то, что не входит в круг ваших 
обязательств.    

Водолей
Держите при себе нега-

тивные эмоции. Желательно 
совсем не контактировать с 
персонажами, вызывающими 
неприязнь. Все покупки старай-
тесь перенести на неопределён-
ное время.      

Рыбы
Старайтесь обходиться без 

помощи со стороны или бери-
те всю ответственность на себя, 
если хотите начать важные дела. 
Если будете прислушиваться к 
другим, будете допускать не-
правильные решения.            

semeika.info

  СПОРТ

Воспитанник «Эдельвейса» 
достиг новых высот

В нашем спортивном клубе 
всегда находились те, с кого мож-
но и нужно брать пример. Один из 
них, безусловно, Евгений Фёдоров.

Накануне Нового года вос-
питанник «Эдельвейса», который 
уже давно является продол-
жателем победных традиций,  
порадовал новым достижением. 
Выступая на первенстве России по 
каратэ в Тюмени, он стал «брон-
зовым» призёром в возрастной 

категории 18-20 лет (вес до 67 кг). 
Чтобы добыть медаль, Евгений 
Фёдоров победил титулованных 
соперников из Саратова, Тюмени, 
Челябинска. 

Многие ребята бросают за-
ниматься спортом по окончании  
школы, но Женя не оставил 
каратэ. Он успешно совмещает 
учёбу в вузе и тренировки, про-
являя характер, стремление к 
поставленной цели, не утрачивая 

при этом интереса к настоящей, 
насыщенной жизни.

От всей души  поздравляем  
Евгения и его родителей, Надежду 
и Александра Фёдоровых, при-
вивших сыну качества, достойные 
подражания.

Сергей ЮРЬЕВ,
тренер спортивного 
клуба «Эдельвейс».

Фото из архива 
семьи Фёдоровых. 

Воспитанник алексеевского клуба «Эдельвейс» Евгений Фёдоров (крайний справа) среди призёров 
всероссийских соревнований по каратэ.

Долгожданные победы 
В Алексеевке прошли два 

межобластных лично-командных 
турнира по русским шашкам 
и быстрым шахматам среди 
школьников 2005 года рождения 
и младше. В двух соревнованиях 
было заявлено 25 команд из го-
родов и посёлков Белгородского и 
Воронежского регионов.

Состязания открыл руководи-
тель шахматно-шашечного клуба 
Александр Бандурин, коснувший-
ся в своём выступлении популя-
ризации игры в русские шашки 
и возрождении интереса к этой 
интеллектуальной игре.

Теперь об итогах. У шашистов 
первенствовал Владимир Шутенко 
(г. Губкин), вторым стал Александр 
Польников (Красненский рай-
он), третье и четвёрное места 
поделили острогожец Михаил 
Шамрицкий и алексеевцев Иван 
Онищенко. В командных соревно-
ваниях среди юных шахматистов 

Перипетии шахматного противостоянии среди школьников.

победили белгородцы, второе 
место у хозяев турнира, третье 
— ещё у одних представителей 
областного центра.

Все победители и призёры 
получили свои награды. Впереди 

ждут новые турниры, а с ними 
долгожданные победы!

Александр ЖЕГУЛИН,
член Алексеевской 

шахматной федерации.
Фото Александра Панченко

  ИЗ ЗАЛА СУДА

Наложен штраф

Мировой суд Красненского 
района рассмотрел ходатайство 
органа дознания отделения МВД 
России о прекращении уголов-
ного дела и назначении меры 
уголовно-правового характера 
в виде судебного штрафа в 
отношении местного жителя, 
обвиняемого в совершении   
преступления, предусмотрен-
ного ч.1 ст.112 УК РФ.

Установлено, что летом 
прошлого года обвиняемый, 
находясь на автомобильной 
стоянке внутри дворовой терри-
тории кафе-бара «Русская душа» 
в с. Готовьё, в ходе ссоры нанёс 
одному из жителей района 
удар кулаком в область головы 
и причинил ему телесные по-
вреждения, которые повлекли 
длительное расстройство здоро-
вья на срок свыше 21 дня. 

В соответствии со ст. 76.2 
Уголовного кодекса Российской 
Федерации лицо, впервые 
совершившее преступление не-
большой или средней тяжести, 
может быть освобождено судом 
от уголовной ответственности с 
назначением судебного штрафа 
в случае, если оно возместило 
ущерб или иным образом 
загладило причинённый  пре-
ступлением вред. 

Такие условия подозревае-
мым были соблюдены.

Мировой судья, выслушав 
ходатайство дознавателя, мне-
ние прокурора и потерпевшего, 
поддержавших его, вынесла 
постановление о прекращении 
уголовного дела и назначении 
штрафа в размере 20 тысяч 
рублей. 

Сергей ДОЛГОПОЛОВ,
заместитель прокурора 

Красненского района.

  ЗАКОН И ПРАВО 

Нацпроекты 
под надзором

Во исполнение Указа 
Президента Российской 
Федерации от 7 мая 2018 года 
№ 204 «О национальных целях 
и стратегических задачах раз-
вития Российской Федерации 
на период до 2024 года» утверж-
дены национальные проекты.

Генеральная прокуратура 
уделяет особое внимание их 
реализации органами госу-
дарственной власти в целях 
недопущения и устранения 
нарушений закона. 

Так, прокуратура 
Красненского района в 
текущем году при проверке 
деятельности исполнителей 
нацпроектов, реализуемых на 
территории муниципалитета, 
выявила ряд нарушений, по 
которым внесено пять престав-
лений. В ходе их рассмотрения 
должностные лица привлечены 
к дисциплинарной ответствен-
ности. Надзор в указанной 
сфере продолжается.

Алексей ЧУМАКОВ,
прокурор 

Красненского района. 
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  ОБРАЗОВАНИЕ

Центр начал работу

  УПРАВЛЕНИЕ ЗДОРОВЬЕМ

Алкоголь — враг отдыха!

К 100-летию газеты «Заря»: год 2009-й

Это события в среде алексеевцев прошло мало 
замеченным. Но «Заря» опубликовала снимок и 
краткую подпись к нему, сообщая, что на произ-
водственной площадке компании «ЭФКО» побывал 
премьер-министр правительства Российской 
Федерации Владимир Путин. Нынешний Президент, 
а тогда глава правительства, посетил Белгородскую 
область и впервые прибыл в Алексеевку. На снимке 
запечатлён один из эпизодов на известном перера-
батывающем предприятии, когда высокий гость из 
Москвы знакомится с продукцией в сопровождении 
генерального директора компании Валерия Кустова 

и губернатора области Евгения Савченко.
Кстати, в следующем, 2010 году Алексеевку 

посетил Президент России Дмитрий Медведев, 
родственники которого по материнской линии про-
живали и проживают в Алексеевке. 

В 2009 году газета рассказала также о посещении 
Подсереднего делегацией переселенцев села, обо-
сновавшихся в  Оренбуржье (24 января), об откры-
тии поликлиники в райцентре Красном (26 мая), о 
торжествах по случаю 200-летия Свято-Троицкого 
храма (9 июня).

Анатолий КРЯЖЕНКОВ. 

В конце августа текущего 
года учителя иностранных 
языков Алексеевской школы 
№ 3 Надежду Колесник отме-
тили на фестивале «Таврида-
Арт». Педагог получила грант 
в размере 150 тысяч рублей на 
создание центра консультиро-
вания родителей «Как научить 
ребёнка говорить на иностран-
ном языке».

Недавно состоялось первое 
занятие. Участники изучили 
игровые приёмы, которые 
можно применять дома с ре-
бёнком, узнали, какие разли-
чия и сходства присутствуют в 
произношении букв, звуков и 

слов в английском и немецком 
языках. 

— Всё прошло на одном 
дыхании, — поделилась 
впечатлениями Надежда 
Колесник. — Спасибо роди-
телям за активную работу и 
полное погружение в процесс 
деятельности центра.

Все участники с удоволь-
ствием согласились прийти 
на последующие занятия, и, 
конечно же, привести с собой 
детей.  

Пресс-служба 
администрации 
Алексеевского 

городского округа.

Воспитание 
воспитателей

Новые творческие достижения

Недавно руководители хо-
реографических коллективов 
«Раздолье» и «6 Power Family» 
Ольга Ворожбянова и Матвей 
Казаков стали участниками 
престижных танцевальных 
конкурсов.  

Международный конкурс 
хореографов-постановщиков 
«Созвездие творчества» в об-
ластном центре принёс Ольге 
Ворожбяновой  диплом лауреа-
та первой степени за хореогра-
фическую композицию, спе-
циальный приз «За развитие 
регионального фольклорного 
танца», а также сертификат 

за участие в мастер-классе от 
именитых деятелей в сфере 
хореографического искусства.

Во всероссийском фе-
стивале хореографического 
искусства «Ёлки» в Строителе 
участники коллектива «6 
Power Family» стали лучшими 
в своих номинациях,  получив 
две «золотые» и «серебряную» 
медали, а также дипломы 
лауреатов первой и второй 
степеней. 

Мария ЕВДОКИМОВА, 
руководитель кружка 
центра культурного 

развития «Солнечный».

В Москве прошёл финал 
Всероссийского конкурса со-
циально-активных технологий 
воспитания учащихся «Растим 
гражданина», организованный 
Министерством просвещения 
Российской Федерации. 

В заочном этапе конкурса 
приняло участие более 2500 
человек из 59 субъектов 
страны. Жюри отобрало сто 
лучших работ. Финалистами 
конкурса от Белгородской об-
ласти стали преподаватели 
Алексеевского агротехническо-
го техникума Галина Долгих и  
Юлия Медведенко с проектом 
«Воспитание всесторонне 
развитой личности студентов 
посредством проведения меро-
приятий гражданско-патриоти-
ческой направленности».

Финалисты конкурса полу-
чили бесценный опыт по новым 
методическим направлениям 
в современной педагогике. 
На образовательных сессиях 
и форумах рассматривались 

вопросы социального проекти-
рования,  патриотического вос-
питания в нынешних условиях, 
продвижения проектов.

Для участников были про-
ведены конкурсные испытания 
«Кейсы успеха» и «Точки роста». 
Мастер-классы проводили 
доктора и кандидаты педаго-
гических наук, специалисты 
Минобразования и науки. 
На форуме прошли встречи с 
представителями органов ис-
полнительной и законодатель-
ной власти, руководителями 
общественных и молодёжных 
организаций, представите-
лями Общественной палаты 
Российской Федерации.

Пленарное заседание  участ-
ников форума было проведено в 
Государственном центральном 
музее современной истории 
России с последующим осмо-
тром музейной экспозиции.
Алексей ВИШНЕВЕЦКИЙ,

директор Алексеевского
 агротехнического техникума.

  ТРАДИЦИИ

Все те изменения, ко-
торые имеют место в 
мозгу пьющего человека, 
наблюдаются не только и 
не столько у алкоголиков 
и пьяниц, но и у тех, кто, 
по их мнению, таковыми 
не являются, а пьют «в 
меру». 

П ри приёмах алкоголя 
человек не в состоя-

нии справиться с нежеланием 
что-либо делать. Он незамет-
но для самого себя нравствен-
но опускается. Среди пьющих 
резко возрастают прогулы, 
падает интенсивность и каче-
ство труда. 

При ослаблении и выпадении 
высших функций коры голов-
ного мозга у творческих людей 
исчезает не только желание, но 
и возможность создавать что-
то новое, сложное, требующее 
напряжения воли, которая ос-
лабла, внимания, которое легко 
рассеивается, новых мыслей, 
которые не могут появиться в 
мозгу, ещё не освободившемся 
от алкоголя.

У лиц, потребляющих алко-
голь в праздник, замечается 

неохота к труду, непобедимая 
лень, дурное расположение 
духа, головная боль, чувство 
похмелья, что приводит их к по-
слепраздничному пьянству или 
прогулу. Из-за употребления 
крепких спиртных напитков 
праздничный день утрачивает 
своё нравственное и физио-
логическое значение как день 
отдыха и душевного подъёма. 

Если в любой день, а особенно 
в понедельник, прийти в кли-
нику и посмотреть, кто лежит в 
ней, то на многих больничных 
койках мы увидим людей с 
синими обводами вокруг глаз. 
Тут и падение, и нападение, 
драка, и почти во всех случаях 
в основе — именно алкоголь! А 
сколько переломанных костей 
и черепов!? И сколько ещё ав-
томобильных катастроф, виной 
которых являются пьяные или 
«помятые» после обильного из-
лияния водители!

По данным Всемирной орга-
низации здравоохранения, са-
моубийства среди пьющих в 80 
раз чаще, чем среди трезвенни-
ков. Такое положение нетрудно 
объяснить теми глубокими 
изменениями, которые про-

исходят в мозгу под влиянием 
длительного приёма спиртных 
напитков. 

Новейшие исследования 
показали, что вредные послед-
ствия алкогольных употребле-
ний отцов отражаются более на 
дочерях, чем на сыновьях. Вот 
почему женщинам необходимо 
знать, что алкоголизм угрожает 
им в первую очередь. И если 40 
лет назад женский алкоголизм 
по отношению к мужскому со-
ставлял сотые доли процента, 
то ныне он по некоторым стра-
нам достигает мужского, то есть 
возрос во много раз.

Впереди — череда длинных 
праздников. Не поддавайтесь 
искушению выпить всё, что сто-
ит на столе. Лучше подумайте о 
том, как по-настоящему отдо-
хнуть. Ведь общение с дорогими 
людьми, знакомыми, прогулки, 
поездки и время, уделённое 
любимому занятию, на которое 
в обычные дни не хватало вре-
мени, принесут гораздо больше 
пользы и позитива.

Игорь ФРОЛОВ, 
врач психиатр-нарколог 

Алексеевской центральной 
райбольницы.
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